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题目：没有一人因行律法称义 

 

听衆朋友，您好，弟兄姐妹，平安。今天我们进入加拉太书第三章，我们要来研读

第 1 到第 5 节。 

 

使徒保罗曾经到过加拉太地区，加拉太是一个比较大的城邦区域，而不是一个城

市。在那里建立了许多教会。在保罗离开之后，有其他的假教师们进来，宣称人们

不能只是单单靠在耶稣基督里的信仰就能够得救，除了这个信心之外，他们还必须

要遵守律法和犹太人的礼仪，割礼等等。而在教会里的许多人们，他们原先接受保

罗的传道，接受主耶稣基督里的福音，现在被那些尾随着保罗而来的人们，从原来

的信仰中被带离开；因此在加拉太地区的弟兄们当中产生了分裂的状态。 
 

这些假教师来到加拉太地区的教会，诋毁保罗所拥有的使徒权柄。他们事实上是在

拥护说，为了要得到救恩，就必须要回到犹太教的律法教条上。要遵守律法，以及

跟从特别的礼仪等等，才能够成为一个义人。因此，在加拉太书第二章的结尾，就

是第廿一节的地方，保罗说：『我不废掉神的恩；义若是藉着律法得的，基督就是

徒然死了。』这是非常强而有力的话语，而且是非常真实的话语。 

 

你看，如果我能够靠着守律法而成为义，那么耶稣就没有必要受死了。主耶稣受死

的事实，宣告着，没有人能够藉着他自己的努力或是他的善行而被称为义。神已经

为义设下一个根本的原则，这不是在于工作，也不是在于遵守律法，而是在于对主

耶稣基督的信靠。因此保罗以此开始加拉太书第三章的部份。 

 

加拉太书第三章第 1 到第 3 节说： 

3:1 无知的加拉太人哪，耶稣基督钉十字架，已经活画在你们眼前，谁又迷惑了

你们呢？ 
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3:2 我只要问你们这一件：你们受了圣灵，是因行律法呢？是因听信福音呢？3:3 

你们既靠圣灵入门，如今还靠肉身成全吗？你们是这样的无知吗？ 
 

因此，保罗带领这些人去回想自己在最起初得到他们的救恩的时刻。当他们刚开始

相信主耶稣基督，并且透过对主耶稣基督的信靠，在神面前被算为义，在他们开始

要做任何事工去赚取救恩之前，神已经称他们为义了。现在有些人进来对他们说：

「如果你们要真正地成义，那么你们不能做那些事，如果你们真的是成义的，那么

你们必须要做这些事。」而他们为了要成为公义的人，就开始建立了一些规条。我

们很容易会有这个倾向做这种事情。如果你每天读十章圣经，并且读一篇早晨灵修

文章，再花半个小时祷告，那么你一定将会比那些没有做这些事的人更加公义。你

想想，我们很容易就将这样的事加在人们的信仰之上。 

 

加拉太书二章十六节说到：『因为凡有血气的，没有一人因行律法称义。』 

 

如果我们可以藉着行律法、任何法则、任何条例而成为义，那么主基督就是徒然白

白地受死了。因此加拉太人被欺骗了。他们被这些假教师的道理所迷惑。他们的教

导听起来相当有道里。但是保罗接着说：「你们受了圣灵，是因行律法呢？是因听

信福音呢？」这是一个反问的句子，因为很明显的，这个答案是：他们是藉着信而

接受圣灵。这个问题在加拉太书信当中是很重要的事，因为就算是现在，人们似乎

是很容易倾向以自己的工作为基础，来建立我与神之间的关系。而你与神之间的这

种以事工、守法之间的关系，总是一种危险的基础，因为我们靠着自己的工作总是

不能被承认和悦纳的。 
 

当我还是孩子的时候，我是在一个五旬节的教会里长大，我渴望成义并且想要神的

圣灵充满在我的生命当中，我花了许多的夜晚在那个他们称为「等候主的聚会」当

中，在那里我等候要要接受他们称为是「圣灵的洗礼」现在，在我所成长的那些教

会里，他们还常常有被称为是「见証聚会」。通常这都是在傍晚举行的。他们会

说：「今天晚上有任何人要起来为主作见証？」而在聚会当中总是有相当的一部份

是要留给这些个人见証的，然后人们都会站起来，见証神的美善、神的恩典和神的

祝福以及神如何解决问题等等。 
  

在我的神学观里有许多是由这些见証聚会所建立起来的，这也是为什么我的神学观

是如此地混杂。因为我听到人们见証说，他们得到了圣灵的洗，而我是如此渴望要

得到这圣灵的洗礼，我总是听到人们说这样的事：「当我最后拿走我的香烟，把它

熄灭掉，并且说：「神啊，我再也不要吸烟了。」然后神就用那圣灵的洗来浇灌

我。」嗯，很不幸的是，我不吸烟；或者说幸运的是，我不用把我的香烟拿掉。 

 

虽然没有明白的表示出来，却是有暗暗地显示着，当你进到一个比较高的献身层次

或是比较圣洁的时候，那时圣灵的洗就会降临在你身上，如同一个奖励一样。因

此，我确实是藉着遵行律法的工作，藉着守规条，想要以此来得到圣灵；因为我必

须每一年都签订一个誓约，就是：我不去娱乐场所，我不去跳舞，我不吸烟，我不
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饮酒等等。当我每一年都签下这个誓约之后，我就希自已立刻可以得到并且尝到圣

灵，因为我已经签了那张誓约了。「主啊，请看看我，我现在要当一个好人。」可

是我为此而心力交瘁，因为我不能明白为什么我等候了那么多年，而神从来没有以

圣灵来充满我。 

 

当我最后终于得到圣灵在我的生命里赐下的能力，那是在当有一天，我藉着信心，

我只是说：「哦，主啊，我现在就要得到它。」然后我将自己对于成义的概念或是

我的圣洁等等都放在一旁，因为我既没有吸烟也没喝酒。因为我有一个真正的问

题，就是我有一个吸烟的朋友却得到了圣灵，我觉得神很不公平。我知道自己比那

个人还要公义，而当我得到圣灵的能力的时候，我只是藉着信心求。  
 

保罗的问题是：「你们受了圣灵，是因行律法呢？是因听信福音呢？」这个答案是

很明显的：你们是藉着信心得到圣灵；它是神的恩赐。你不配得到它，你根本不配

得到圣灵。这是在等候圣灵背后全部的概念；圣灵是一个净化的过程，使你成为配

得上的人。我的身体配得上成为圣灵的殿吗？绝对不配！然而，我可以得到圣灵，

是因为我听到了福音的信心。 

 

现在，下一个问题是：「无知的加拉太人啊！你们既靠圣灵入门」，这是你们当初

入门的起点，你们是以圣灵进来的。「如今还靠肉身成全吗？」你们还要在自己的

生命里更加来成就神的工作吗？有多少次我们试着要以自己的工作、藉着顺服、藉

着向神许诺、与神立约，以此来加添自己的义？我们对神允诺说：「神啊，我答应

在下一周将会更加信实地每天祷告一个小时，我答应你。主啊，我就要这么做了。

因此，求你祝福我，因为，毕竟当我每天都祷告一个小时之后，我是更有公义的人

了。」虽然我们都是靠着圣灵入门，但是我们却总是寻求以肉身的工作来得到完全

的义，力图藉着我们肉身的努力去得到。保罗就爲了这种错谬的思想责备加拉太信

徒。 

 

加拉太书第三章第 4 和 5 节说： 

3:4 你们受苦如此之多，都是徒然的吗？难道果真是徒然的吗？ 

3:5 那赐给你们圣灵，又在你们中间行异能的，是因你们行律法呢？是因你们听

信福音呢？ 

"  

再次，这种被称为是异能的事奉，又多次地制造出一些问题出来。你知道，人们总

是会说：「赶快过来看看这些异能奇事。」 
 

行异能确实产生一个问题，因为许多行异能的宣教者他们本身有很深的问题。然而

当他们站在一大群的人们面前，因为这异能使他们的事奉似乎是变得很美好的。有

一位艾伦牧师，他曾经在亚利桑纳州开一个「奇迹谷」。他自己是在旧金山死于酒

精中毒。然而，当他站在众人面前的时候，行出许多的神迹，人们都见証说是经由

他的祷告，以及他的服事所产生的结果。现在，请你想想，这对我们来说似乎是完

全不一致的事。一个人有从神那里来的，如此大的能力，那么你理所当然地会以
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为，他的生活是非常地委身、奉献、圣洁、公义的生命。他的能力应该是神对这个

人的圣洁或是公义的証明；因为无论如何，我们都会将圣洁、公义与去遵行顺服连

结在一起，这是一个很好的与神连系的方式。然而，事实并非如此。 

  

你明白吗？神不会为了我们的工作，努力和我们的善行而给予我们圣灵作奖励。神

所要赐给我的圣灵，是基于我对于祂的恩典的信靠。而这些加拉太的信徒也已经学

习到了，要相信神的恩典。神不是真的看到他们自己身为奴隶的身份，或是他们的

软弱、失败或是各样的事，他们已经学习到不要看别人，而是要藉着信心去仰望

神。神也对人们的信心加以赞赏，他们可以从神那里得到圣灵。 

 

我对主耶稣基督以及对神的恩典的相信，使得神能够在我的生命里作各样的工作。

现在，当你真的明白、消化了这个真理，你就可以开始期待神对你的祝福，虽然你

知道自己不配得到这祝福，不是因为我配得而有了这祝福。如果我得到的是我应得

的东西，朋友阿，那么我现在应该是被焚烧才对。神没有因为我们的不公义来刑罚

我们，而是像诗篇第一百零三篇第十一节所说的：『天离地何等的高，他的慈爱向

敬畏他的人也是何等的大！』 

 

因此，我得以站立是因为神的恩典。我能够行走也是神的恩典。这是不是意味着我

可以走出去，过着那种放纵旧有的生命呢？不，不行。主基督的爱迫使我要活出一

个讨神喜悦的生活，当我用这些来作为我活动的标准的时候，我发现自己在过一个

更加严谨的生活，这是比起我过去试着，要用对错来作为判断我的行为的准则的时

候，更加严谨的生活。我常常听到这样的问题：我这么做是对的吗？我做这件事是

错的吗？去问对和错不是我们应当面对的处境。我们面对的处境应该是问：「如果

我做这件事，能够讨神的喜悦吗？」 

 

因此我的生活是为了要讨神的喜悦，然而我不去看自己，或是在意我的不完全，以

此当作我从神那里得到恩典的基础。或者说，如果我碰巧过了很顺利的一天，并且

特别的乐善好施，还做了一些相当好的行为，我也不会视这些事件成为我得到神恩

惠的根据。我不会说：「嗯，神啊，你见到了吗？你有观察到我吗？主啊，我难道

不是作得很好吗？主啊，你现在难道不会觉得我理当因此得到一些小小的奖励吗？

主啊，你能为我做某件事吗？请你看看我为你做了什么好行为呢！」不，神不会因

为我的善行和努力，或甚至是很好的表现就以祂的恩典来奖励我。神祝福我是因为

祂爱我。因为我只是单单地信靠祂，所以祂爱我。而当我想要讨神喜悦的时候，神

也爱我。甚至是我想要讨神喜悦的事，也不会成为神赐恩典给我的基础；我得到恩

典的基础是因为神对我的爱。祂赐下祝福，祂的爱给我，而我只需要去相信神会这

么做。 
 

如果你要以自己的公义来亲近神，那么你就会将要在你的生命中所做的许多事除

掉。你是在夺取神要赐下给你自己的丰盛祝福。但是如果你以神的爱和恩典为基础

来亲近神，那么你的福份就绝对不会被剪除。如同我相信也确信神要祝福我的生

命，甚至虽然我知道自己是不配得到。 
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正如在创世纪第卅二章第十节里，雅各所说的：『你向仆人所施的一切慈爱和诚

实，我一点也不配得。』这不是我配得到的恩典。雅各是一个小偷、恶棍，然而神

仍然大大地赐福他，而雅各自己也知道。他是一个骗子，他是一个有计谋的人。他

是一个善于操弄别人的人，而当他仰望神的祝福的时候，他说：『你向仆人所施的

一切慈爱和诚实，我一点也不配得。』 
 

好了，亲爱的朋友，弟兄姐妹，这次我们分享到这里。下次，我们继续查考加拉太

书，请准时收听今日灵粮节目。 

        

愿你成为神话语的实行者，而不是单单听道，欺骗你自已。因为谁听了神的话语却

不去做的人，就像是人们照了镜子，看过他自己的真相之后，却立刻走开，忘了他

所看到的景况。因此要如同诗篇的作者所说的，愿我们向神这样祷告：『 神啊，

求你鉴察我，知道我的心思，试炼我，知道我的意念，看在我里面有甚么恶行没

有，引导我走永生的道路。』奉主耶稣的名求。阿们！ 


